

<b>BESCHLUSSVORLAGE</b>  STADT KARLSRUHE Ortsverwaltung Grötzingen	Gremium:  Termin: Vorlage Nr.: TOP:  Verantwortlich:	<b>Ortschaftsrat Grötzingen</b>  <b>24.06.2015</b> <b>95</b> <b>5</b> <b>öffentlich</b> <b>OV Grötzingen</b>
<b>Graffiti-Projekt des Kinder- und Jugendhaus Grötzingen</b> - <b>Unterführung B3 – Verlängerung Karl-Leopold-Str.</b>		

Die Fußgänger- und Radfahrer-Unterführung unter der B3 (Verlängerung Karl-Leopold-Str.) ist wenig attraktiv und ab und zu von Schmierereien verunstaltet.

Um diese attraktiv zu gestalten, hatte der Ortschaftsrat grundsätzlich seine Zustimmung für ein professionell geleitetes Graffiti-Projekt gegeben. Das Kinder- und Jugendhaus Grötzingen möchte gerne dieses Graffiti-Projekt 2016 in Kooperation mit dem Verein Farbschall e.V. umsetzen. Dieser Verein hat bereits vielfache, erfolgreiche Projekte dieser Art im Stadtgebiet durchgeführt (siehe auch: <http://team-combo.de/category/graffiti/page/3/>) z.B. die Gestaltung der Unterführung Haltestelle Auer Str. in Durlach mit Schülerinnen und Schülern der Durlacher Schulen.

Die Kosten für das Projekt werden über Unterhaltungsmittel des Bundes, die das Tiefbauamt der Stadt Karlsruhe verwaltet, abgedeckt.

Da dies Projekt Kunst im öffentlichen Raum ist, ist die Kunstkommission der Stadt Karlsruhe für die Beratung heranzuziehen.

Die genaue Projektskizze ist in der Anlage beigefügt.

**Beschlussvorschlag:**

Der Ortschaftsrat befürwortet das Graffiti-Projekt des Kinder- und Jugendhauses Grötzingen. Die Abstimmung über die Gestaltung erfolgt erst, wenn es konkretere Vorschläge gibt.

Farbschall e.V. – Verein zur Förderung der HipHop-Kultur



## **Projektskizze Graffitigestaltung der Unterführung B3 Grötzingen**

Künstlerische Gestaltung der Unterführung unter der B3 (Verlängerung Karl-Leopoldstr.) mit Graffiti-Künstlern und Jugendlichen aus Grötzingen.

Projektpartner: Kinder- und Jugendhaus Grötzingen

Zeitraum: 5 Tage im April/Mai 2016

Personen: 2 Graffitikünstler  
max. 5 Jugendliche

Vorstellung des Projekts in einer Sitzung des Ortschaftsrats Grötzingen.  
Ggfls. Präsentation in der Kunstkommission

### **Ablauf:**

- 2 Tage Konzeptentwicklung (Graffitibasics, Thema-, Motiv- und Farbauswahl, Übungen)
- 1 Tag handwerkliche Vorbereitung der Wände, Abkleben, Wände streichen
- 2 Tage Umsetzung der Graffitigestaltung

Der Konzeptentwurf und die Abwicklung des Projekts finden im Kinder- und Jugendhaus Grötzingen, statt.

### **Kosten:**

1. Honorar Graffitikünstler 1200,00 € je Künstler	2400,00 €
2. Material (Sprühdosen, Fassadenfarbe, Abdeckmaterial)	1000,00 €
3. Regiekosten (Fahrtkosten, Dokumentation u.a.)	500,00 €
Summe	3900,00 €

### **Ansprechpartner**

Combo HipHop Kulturzentrum Karlsruhe  
Uwe Buchholz  
Telefon: 0151/29205785  
E-Mail: uwe@team-combo.de